

# Hoy Hace Seis Años nos Dejó su Insobornable Lápiz y su Nombre: "Peloduro"

es una nota de **EL BASTONERO**

Se miró el robo de chambre de reojo, como si lo estuvieran mirando la mosquita y el perro. Qué desflecado estaba el polvo. Ya tenía como tres décadas y le había costado —allá por el 36 en la época del mandamás Gabriel, pero no Arcángel— 12 pesos y en lo de Iriart...

Era su lujo de dibujante, amañado de zurdos bajo el poncho caricaturesco de su lápiz,

Se levantaba a las 14 horas y ya se metía dentro del robe. Tomaba unos mates y después del refrigerio del baño, una peinada a la gomina, con una repassadita de brillantina Flor de Amor y a recorrer el espíñel del ambiente intelectual-competicista de los mostradores Lavalle Vitaca hijos.

El "Pelo" miraba, hurgaba con sonrisa sorna, el cráneo retorcido de citas jurídicas de Echegoyen; la peleota vasca sobre los rullos de Haedo; la boca de tartamudea sensualidad del "Titito" Heber; la quijada del César; el rostro estilico y efebo del Washington; la mirada de vaca en la vía del chiquitín Zorrilla y otros andariegos cutáneos del vergel político.

Y después de enhebrar unas cuantas horas, todo el alpiste del chimento de alturas y de las capas oligárquicas, pasaba por lo de Fun Fun y remataba con una uvita, para aprisionar bien la memoriosa jornada. Y a la cocina, porque ya eran las tres de la madrugada y la Catedral lanzaba su campanazo asmático para congregar los fantasmas de la ex-Muy Fiel...

Una buena docha y otra peinada cabaretera para qué, para echarse encima el viejo robe de chambre y a sentarse prolíjito (yo sé que ahora vendrán caras trañas) junto a la mesita a hacerse el grabado fresquito para "El Popo", mientras "El Fulga" de daba vuelta a la yerba y "La Porota" y "La Choronga" se ponían los rullos y el "Negro Filete" arreglaba los estutus del "Conventillo de los tres faroles"...

Y como 3 años, batiendo el justo de una verdad humorística a punta de corazón salte-



ño-montevideano-universal y marxista.

Y qué coraje para aguantar el cimbronazo de la parca con la sonrisa alta, esa que lo hizo seguir siendo pobre pudiendo no serlo.

Hoy hace seis años "Peloduro" (el juanjuilo equivalente al Julio E. Suárez) se fue de los alrededores nuestros, pero advirtiéndonos:

"Nada de discursos, ni picnic cementeriales. Alguna vez y para festejar la fecha en alguna churrasquería costera levantan la copa y sacanecabó"...

Y así fue no más. En aquél 15 de agosto del 65, pasando el mediodía "El Pelo" se hizo un hoyo para toda la zafra de la eternidad y desde entonces y para siempre nos dejó su cacheo inmortalidad.